

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, Segala Pujidan Syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT karena telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya berupa kesehata, pikiran dan ketabahan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul “Studi Perubahan Penggunaan Lahan Di Desa Sambirejo Timur Kecamatan Percut Sei Tuan Kabupaten Deli Serdang” yang bertujuan untuk memenuhi sebagian persyaratan untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan bagi mahasiswa Jurusan Pendidikan Geografi Universitas Negeri Medan.

Dalam proses penyelesaian skripsi, penulistelahbanyakmendapatbantuandari berbagai pihak, pada saat di lapangan maupun waktu penyelesaian penulisannya. dan penulis menyadari masih banyak mengalami hambatan sehingga dalam kesempatan ini perkenankan penulis menyampaikan terimakasih kepada :

1. Bapak Prof. Dr. Ibnu Hajar, M.Si, selaku Rektor Universitas Negeri Medan.
2. Bapak Dr. Restu, M.S selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan sekaligus selaku dosen pembimbing akademik yang telah memberikan dorongan dan bimbingan dalam menjalankan aktivitas akademik..
3. Bapak Drs. Walbiden Lumbantoran, M.Si selaku Ketua Jurusan dan sebagai dosen penguji dan Ibu Dra. Asnidar, M.Si selaku Sekertaris Jurusan Pendidikan Geografi yang telah membimbing dan memberikan masukan penulis dalam penyelesaian skripsi ini
4. Bapak Drs. Ali Nurman, M.Si sebagai dosen pembimbing yang telah banyak memberikan arahan, bimbingan, tuntunan dan motivasi sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

5. Bapak Darwin P.Lubis, S.Si, M.Si sebagai dosen penguji yang telah membimbing dan memberikan masukan penulis dalam penyelesaian skripsi ini.
6. Ibu Anik Dwi Juli Astuti, S.Si, M.Sc, dan Bapak M. Ridha Syafii Damanik, S.Pi, M.Sc yang telah banyak membantu dan membimbing penulis dalam penyelesaian skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu dosen Jurusan Geografi FIS UNIMED yang telah memberikan pembelajaran kepada penulis selama perkuliahan.
8. Bapak Joko Susilo, Amd selaku Kepala Desa beserta stafnya yang telah memberikan izin dan data kepada penulis dan mempermudah penulis dalam penyelesaian skripsi ini.
9. Bapak Robert Johnson selaku Staf di kantor BAPPEDA yang telah memberikan data, arahan dan bimbingan kepada penulis.
10. Secara khusus kepada kedua orang tua saya yang sangat saya cintai dan saya sayangi, yaitu Ayahanda Ponimin dan Ibunda Suwarseh yang telah memberikan pembelajaran dalam hidup dan penuh pengorbanan mendidik saya dengan luar biasa, motivasi dan yang tak bosan-bosannya mendoakan yang terbaik buat anak-anaknya. Maafkan ananda, jika sebagai anak belum bisa memberikan yang terbaik buat Ayah dan Ibu tercinta. Kakak-kakakku tersayang yang menjadi semangat penulis, yaitu Yuli Yastuti, Leni Yastuti, dan Ayu Yastuti dan adik tercinta yaitu Nurleli Zahria B.Serta Almarhum kak Chica, Mbak Yana, Kak Nining dan Mbak Fitrie. Terima kasih atas dorongan dan motivasi yang selalu kalian berikan kepada penulis sampai sekarang.

11. Buat keponakan-keponakan yang tersayang Wanda Setiani, Decha Altavia, Juan Septian, Zahra Fadhillah, dan Syakilla Amanda. Jangan cingeng atau bandel dan terus rajin belajar.
12. Sahabat-sahabat tercinta terkhususnya Hidayani Nasution, Elsa Ridiza, Suparnia, Khairina Harahap, Hesty Cinthia Dewi, Novina Ina Tarina dan Vera Nurhaziza yang telah banyak membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
13. Teman-teman PPLT-12 yakni, Iki, Afney, Diza, Dian, Hutri, Yudha, Fahmi, John, Darma, Dini, Lam, dan Eko yang selalu memberikan motivasi dan semangat untuk penulis.
14. Murid-murid YP Pembangunan Galang tersayang Yuyun, Fitri, Indah, Ria, Putri, Novie, dan Yuli yang telah menyemangati penulis dalam menyusun skripsi.

Disini penulis menyadari bahwa isi dari tulisan ini masih jauh dari kesempurnaan, karena keterbatasan kemampuan dan wawasan yang dimiliki. Untuk itu penulis dengan senang hati sangat mengharapkan segala kritik dan saran demi kesempurnaan tulisan ini. Akhirnya penulis berharap mudah-mudahan skripsi ini bermanfaat dalam memperkaya khasanah ilmu pendidikan.

Medan, Juli 2013

Penulis

**Sari Yastuti**

**NIM. 309431020**

## ABSTRAK

**Sari Yastuti, NIM : 309431020.** Studi Perubahan Penggunaan Lahan Di Desa Sambirejo Timur Kecamatan Percut Sei Tuan Kabupaten Deli Serdang. Skripsi. Jurusan Pendidikan Geografi FIS Unimed. 2013.

Penelitian ini bertujuan mengetahui: (1) perubahan penggunaan lahan area persawahan menjadi permukiman dilihat dari tahun 2006 sampai dengan 2011 di Desa Sambirejo Timur Kecamatan Percut Sei Tuan, (2) faktor-faktor (pertambahan jumlah penduduk, jenis pekerjaan dan pendapatan) yang mempengaruhi perubahan penggunaan lahan area persawahan menjadi permukiman di Desa Sambirejo Timur Kecamatan Percut Sei Tuan.

Penelitian ini dilakukan di Desa Sambirejo Timur Tahun 2013, adapun populasi dalam penelitian ini adalah seluruh wilayah Desa Sambirejo Timur Kecamatan Percut Sei Tuan dengan luas wilayah 429,892 Ha yang terdiri dari 11 dusun dan yang menjadi sampel adalah masyarakat yang mengalami perubahan penggunaan lahan sebanyak 80 responden. Teknik pengumpulan data dengan observasi dan tehnik tak langsung. Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis deskriptif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Penggunaan lahan terdiri dari lahan persawahan dan permukiman. Penggunaan lahan pertanian pada tahun 2006 seluas 244,225 Ha dan pada tahun 2011 seluas 205,381 Ha. Perubahan luas persawahan menjadi permukiman pada tahun 2006-2011 yaitu seluas 38,844 Ha (2) faktor yang mempengaruhi perubahan penggunaan lahan yaitu, jumlah anggota keluarga pada tahun 2006 – 2011 banyak mengalami perubahan yang dikarenakan pertambahan jumlah anggota keluarga yaitu perubahan penggunaan lahan pertanian yang dijadikan permukiman,serta jenis pekerjaan responden. Pekerjaan responden pada tahun 2006 – 2011 yang banyak berkurang adalah petani dan pedagang dan yang paling banyak mengalami penambahan adalah pegawai negeri/swasta,. Sebagian besar responden memiliki pekerjaan sampingan adalah sebagai tukang cuci, pedagang kaki lima, kuli bangunan serta pendapatan responden belum cukup untuk memenuhi kebutuhan hidupnya sehari-hari.

## PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Sari Yastuti

NIM : 309431020

Jurusan : Pendidikan Geografi

Fakultas : Ilmu Sosial

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi yang saya tulis ini adalah benar merupakan hasil karya saya sendiri, bukan merupakan pengambil alihan tulisan atau pikiran orang lain yang saya akui sebagai hasil tulisan atau pikiran saya sendiri.

Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan hasil jiplakan/plagiasi, maka saya bersedia menerima sanksi atau hukuman atas perbuatan tersebut.

Medan, Juli 2013

Saya yang membuat pernyataan,

**Sari Yastuti**

**NIM. 309431020**

